
PAG. 6 / l e reg ion! r U n i t d / morfedi 29 mono 196ft 

SARDEGNA 

Invito del PCI a riprendere la 
via della lotta autonomistica 

In giugno la 26° edizione 

L URSS alia Rem 
della pesca di Ancona 

PESCA 

Valutazione positiva del ritiro dell'on. Corrias 
Modifica del piano quinquennale e applicazione 
della legge 588 condizioni per una collabora-
zione di tutte le forze che vogliono la rinascita 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI, 28. 

II Comitato Regionale Sardo 
del PCI ha esaminato la crisi 
politica regionale alia luce de-
gli ultimi sviluppi. II Comitato 
valuta positivamente il ritiro 
dell'on. Corrias. dopo oltre set 
te annl di ininterrotta presi-
denza della Regione. durante i 
quali. abbandonati gli iniziali 
propositi innovatori, la sua fun-
zione 6 stata di mediazione 
— al piu basso livello — del-
le grosse tendenze e correnti 
della DC, di liquidazione del-
1'autonomia. di deformazione 
del piano di rinascita. di su-
bordinazione alia politica anti-
sarda del governo e dci grup-
pi capitalistici forestiori. 

II verificarsi di tale preli-
minare condizione. gia da tem
po richiesta dai comunisti sar-
di per uscire dallo stato di 
paralisi delle istituzioni autono-
mistiche. conferma che la cri
si attuale non deriva n6 solo, 
ne principalmente, dalle lace-
razioni determinatesi nel senso 
stesso della DC. ma da cause 
piu generali e profonde. di cui 
quelle lacerazioni non sono che 
1'ultimo, piii clamoroso, rifles-
so; deriva in sostanza dal fnl-
limento della politica di rina
scita. 

Oggi si tratta di trarro la 
Sardegna dalla situazione di 
abbandono e di regresso, di 
sfacelo di interi settori e zo
ne. di disoccupazione, di li-
cenziamenti a catena, di sala-
ri di fame, di immigrazione, 
di crisi profonda dell'econo-
mia agraria e pastorale, in 
cui l'isola e caduta, nonostan-
te e. anzi. proprio dopo la 
conquista della legge 588, che 
tante speranze aveva suscitato. 

Occorre, dopo i recenti anni 
di hiarasma politico, la cui 
responsabilita ricade princi
palmente sulla DC. ma anche 
sui partiti di centrosinistra, 
riprendere —. a un livello nuo-
vo e piu alto — la via maestra 
della lotta autonomistica: e 
cio6: 

1) denunciare con fermez-
za la politica antimeridiona-
lista e antisarda dell'attualc 
governo e lottare per esigere 
il rispetto degli impegni. nel 
quadro di una radicale modifi
ca degli indirizzi a cui sono 
ispirati la sua azione e il pro-
cesso di programmazione na-
zionale da esso presentata al 
Parlamento; con priorita as-
soluta esigere e ottenere l'im-
mediata attuazione degli impe
gni concernenti gli interventi 
delle partccipazioni statali; 

2) applicare la legge 588 e 
lo statuto. in tutte le norme 
che prcvedono e consentono di 
rinnovare le arretrate struttu-
re economiche e sociali della 
Sardegna. destinando i fondi 
straordinari del piano ad af-
frontare le strutture e i nodi 
specifici dell'economia sarda, 
utilizzando gli istituti e le di-
sposizioni rinnovatrici della leg
ge 588; con priorita assoluta, 
i problemi della riforma agra
ria c del rinnovamento, attra-

verso l'obbligo di trasforma-
zione e l'intervento del potere 
pubblico, delle strutture agro-
pastorali che rappresentano la 
chiave di volta del parassiti-
smo fondiarlo e dell'immobili-
smo tradizionale e, insleme, 
delle ragionl di fondo dell'op-
pressione e della miseria, che 
gravano non soltanto sulle zo
ne interne, ma su tutta l'isola. 

Perci6 non basta cambiare 
soltanto 1'uno o l'altro presi-
dente, o 1'uno o l'altro asses-
sore; occorre cambiare, e pro-
fondamente, la piattaforma del
la politica regionale e la sua 
espressione principale. il pro-
gramma quinquennale, occor
re porsi in condizione di trat-
tare col governo i problemi 
della Sardegna su un terreno 
di autonomia, di dignita, di 
fermezza. 

I comunisti sardi sono di-
sposti ad ogni intesa, anche 
parziale. che sia diretta a crea-
re le condizioni di questa svol-
ta. a promuovere nuovi rap-
porti di comprensione e di col-
laborazione fra le forze auto-
nomistiche, a compiere scelte 
autonome e neH'interesse del
la Sardegna. a rinnovare gli 
istituti e le forme di gestione 
dell'autonomia e a modificare 
il programma quinquennale e, 
subito, ad elaborare un pro
gramma esecutivo che. utiliz-
zando i fondi gia disponibili 
e quelli impegnabili ai sensi 
dell'art. 9 della legge 568 e con 
l'osservanza della piu rigida 
aggiuntivitii, si ponga l'obiet-
tivo prioritario della massima 
occupazione stabile. 

II Comitato Regionale Sardo 
del PCI rivolge, con senso di 
responsabilita, questa proposta 
ai compagni del PSIUP, a quel
li del PSI. agli amici del Par-
tito Sardo d'Azione e del PSDI. 
ai gruppi progressist! della DC 
sarda. 

La crisi attuale non si potra 
risolvere e la rinascita non po
tra essere avviata senza l'uni-
ta delle forze autonomistiche. 
Appena otto mesi sono stati 
sufflcienti a dimostrare 11 fal-
limento del centrosinistra, for
mula politica importata in Sar
degna quando gia, logora e ri-
dimensionata, era stata con-
dannata nazionalmente dai suoi 
risultati e si rilevava inade-
guata e difforme nei confronti 
delle csigenze e delle aspira-
zioni del movimento autonomi
st ico e popolare sardo. 

II Comitato Regionale Sardo 
— conclude il documento — 
per illustrare e chiarire ai la-
voratori e all'opinione pubbli-
ca sarda la proposta di una 
nuova unita autonomistica per 
rimmediata attuazione di un 
nuovo programma di rinascita, 
indice due settimane di mobi-
litazione e di dibattito. alia cui 
realizzazione chiama a colla-
borare tutto il partito. i simpa-
tizzanti. gli amici, tutti coloro 
che hanno fldueia nel dialogo, 
nel libero confronto. nella pos
sibility di una comune volonta 
di andare avanti unitariamen-
te sulla strada dell'autonomia 
c della rinascita. 

FIRME PER LA 
PACE A FOGGIA 

Confermata la partecipazione di Gran Breta-
gna e Jugoslavia — Trattative con Grecia e 
Peru — La CGIL propone un convegno sulle 
condizioni di vita e di lavoro dei pescatori 

In concomitanza con la grande manifestazione di Roma, in ogni parte d'ltalia — nei glornl 
precedent e domenica — si sono svolte assemblee e comizt per la pace nel Vietnam. Nella 
foto: la «tenda della pace» organlzzata dal giovani comunisti a Foggia attorniata da clt-
tadinl che firmano un appello rivolto al governo italiano affinche assuma una Inlziativa di 
pace contro I'aggressione amerlcana al popolo vietnamlta 

Dalla nostra redazione 
ANCONA. 28. 

L'Unione Sovietica partecipe-
ra ufticialmente alia 26.esima 
edizione della Fiera Internatio
nale della Pesca di Ancona che 
si terra nel giugno prossimo. 
Lo ha comunicato questa mat-
Una il dott. Parisi, segretario 
dell'ente, al Consiglio generale 
della Fiera riunito presso il 
parlamentino della Camera di 
Commercio per discutere sia 
sul consuntivo del 19G5 che 
sulle direttrici ed i programmi 
di massima della prossima ras-
segna. 

La partecipazione dell'Unio-
ne Sovietica. per tutto quello 
che questo Paese rappresenta 
nel settore della pesca. costi-
tuisce indubbiamente un gros-
so punto in attivo della 26. edi
zione. L'URSS allcstira alia 
Fiera una grande presentazio-
ne della sua imponente attivi
ta peschereccia. 

Anche la Gran Bretagna ha 
assicurato in questi giorni la 
sua presenza ufficiale alia ras-
segna. In particolare sara pre-
sente in Fiera con un ampio 
stand ed un ufflcio d'informa-
zione permanente. 

Certa anche la partecipazione 
della Jugoslavia, il cui padi-

MATERA 

Una prova schiacciante di come 
viene violate il Piano regolatore 

La lettera di un cittadino indignato per I'iner-
zia della Giunta di centrosinistra di fronte al 

dilagare della speculazione edilizia 

Dal nostro corrispondente 
MATERA. 28 

Le gravi violazioni al Piano 
Regolatore continuano a solleva-
re un'ondata di proteste e di in-
dignazione nell'opinione pubblica 
materana. Decine di cittadini. te-
lefonandoci o scrivendoci. vanno 
in questi giomi esprimendoci il 
loro consenso e appoggio alia 
battaglia che il gruppo comuni-
sta sta conducendo il Consiglio 
comunale nei confronti degli am-
mmistratori della citta. doppia-
mente responsabili di aver per-
messo lo scempio del Piano re
golatore generale e di non inter-
venire. dopo il noto parere del 
Proweditorato alle OO.PP. di 
Potenza. per rendere esecutivo le 
ordinanze di abbattimento dei 
quarti piani illecitamente realiz-
zati dai costruttori privati. 

Nella lettera e nelle foto che un 
cittadino di Matera ci ha inviato 
risulta chiaro che il ritardo — 
e non solo questo — ncll'applica-
zione della legge da parte del 
sindaco dc, Lamacchia. e della 

II dramma della casa a Potenza 

Si e «accasato» 
sotto la Prefettura 

* 

Dal nostro corrispondente 
POTENZA. 28. 

Una intera famiglia s'e «ac-
casata > sotto un arco. vicino 
alia prefeitura Fino al giorno 
prima, genitori e quattro flgli abi -
tavano in una stanza, fredda. 
ant:g:eniea. priva di luce: per 
questo motivo Antonio Risola 
si e trasferito in piazza con i 
bambini, la moglie. i mobili. 

« Qui e'e piu freddo di notte > 
ci ha detto < ma almeno la mat-
tina e'e il sole*. E amaramente 
ha eontinuato: «Non potevo p.u 
s;are in quella stamberga. ho 
glrato tutta la citta per una ca<a. 
mi m; hanno chiesto di titto 
2J>30 mila lire. Como posso pa-
gire tale cifra se ne guadagno 
60 000 con gli assegai? ». 

Ma qii^sto di Risola non e un 
caso I sola to. Centinaia di fa
miglie abitano nei sottani. do-
T« la luce entra dalle porte. 
OOD fatica, perche moltc di esse 

sono so:to il livello della strada. 
centinaia di famiglie coabitano in 
condizioni antuiemche. in una 
sola stanza, bambini, vecchi. uo-
mini e donne. 

In questa situazione non si 
costruiscono p.u case popolari 
o pochissime. Nel '64 furono co-
struite 337 tra case popolari e 
abitaz:oni con il finannamento 
delk) Stato. nel '65 solo 83. nei 
'66 se ne prevedono ancora meno. 
Questo a Po:enza, capoluogo 
della regione. Nella provmcia la 
s.tuazione e piu tragica ancora. 
Basti considerare che delle 1200 
famiglie richiedenti il contnbu-
to statale solo 170-180 ne potran-
no usufruire. 

II nroblema della casa. a Po
tenza come in tu'.ta la pro\.ncia. 
si fa semare p.u gra\e e si van-
no sempre piu chiarendo le re-
sponsab.lita del governo c del 
centrosinistra locale che non han
no voluto e non vogliono affron-
tare il problema. 

Nell'edilizia la crisi s'a^gra-
va. Gh occupati in ta:e settore 
sono scesi dai 14.500 del '63 ai 
uOO del "65. G!i in\es::menti pub-
blkri dal '63 al '65 si sono di-
mezzati. mentre le aree fab-
bricabili hanno quintuplicato il 
loro valore. Ie pigioni sono au-
mentate. la legge 167 non viene 
apphcata e gli imprenditori con
tinuano a violare i contratti di 
lavoro. le norme previdenziali e 
e le le«?i antinfortunistiche. 

II prob'.ema .della casa. la so-
luz:one della crisi deU'edilizia 
interessa tutti. Ecco perchi la 
lotta che conducono cli ed.li in 
questi g.orni unitariamentc. oc-
cupati e d:«oocjpati. dei divers; 
sindacati incontra la s:mpat:a 
ed hanno la so'.idarieta degli 
altri lavoratori. degli impiegan. 
di tutti i citiadmi. 

Giuseppe Alagia 
SELLA FOTO: Antonio Risola 

giunta di centrosinistra. consente 
agli speculatori privati di ricor-
rere a espedienti e sotterfugi 
per mascherare le violazioni com-
messe con la costruzione dei quar
ti piani o la elevazione dei pa-
lazzi oltre il limite dei 15 metri 
in altezza consentito dalle norme 
edilizie. 

Ecco una delle lettere — questa 
firmata O.P. — che ci e perve-
nuta e che integralmente pubbli-
chiamo: 

cSignor redattore. il problema 
edilizio e le infrazioni al PRG 
della citta. redatto a suo tempo 
dall'arch. Piccinato e successiva-
mente approvato dal ministero dei 
Lavori Pubblici e dal Consiglio 
comunale. costituiscono sempre i 
motivi dominanti che investono la 
vita di Matera e polarizzano 1'at-
tenzione di larghissimi strati del-
l'opinione pubblica. la quale, co
me me. si chiede. con senso di 
sgomento. perche mai l'ammini-
strazione comunale non abbia in-
teso normalizzare un aspetto del 
delicato settore che. purtroppo, 
risente di inframmettenze politi-
che. deleterie ai fini di un ordi-
r.ato ccordinarr.Gto delle attivita 
di carattere pubblico. 

«A sostegno del mio assunto. 
allego due fotografle. chiaramen-
te indicative, che riprongono i 
temi della normalizzazione del 
sistema. che va accentuando quel 
senso di sfiducia tra pubblici po-
teri e cittadini. 

€ Nella prima fotografla una pa-
lazzina costruita in difformita 
del PRG della citta in cui g'.i 
ingressi dei locali terranei rLsul-
tano inspiegabilmente murati. 
quando avrebbero do\oito essere 
demoliti gli ultimi due piani. 
costruiti abusivamente: mentre 
nell'altra palazzina risu'tano tam-
ponate a regola d'arte le finestre 
del primo piano. 

c I piani abusivi continuano ad 
essere costniiti senza discrimina-
zione. mentre le ordinanze di 
demolizione non trovano mai pra-
tica e-ec;iz:one. II che ha indoito 
molti cittadini. lesi nei loro dirit-
ti. ad invocare 1'inten-ento dclia 
Magistratura. della Sezkne Urba-
nistica del Proweditorato Recio-
nale alle Opere PubV.iche per la 
Basilicata e !o stes?o Ministero 
dei LLPP. 

«Cid nonostante. gli abusi e 1 
soprusi non accennano a diminui-
re. che anzi le co>truzk>ni con
tinuano a svilupparsi in altezza 
abusivamente. dimostrando. una 
volta di piu. come e quarto l"am-
m.nistrazione comunale non rie-
sca o non voglia reprimere una 
situazione allarmante o come la 
stessa amministrazione sia eo-
stretta a soggiacere alle pressionl 
politiche. che ormai caratterizza-
no compiutamente la vita buro-
cratica italiana. 

« Come che sia. e certo comun-
que che il cittadino si trova mdl-
fe«so e costretto a subire il siste
ma delle prevancazioni e quello. 
non meno grave, delle infrazioni 
alle leggi». 

Come si vede. 1'indolenza degli 
amministratori di fronte ai pro-
prLblemi cittadini e una prova 
della totale incapacita di demo-
crivJani. socialist! e socialdemo-
cratici a regolare democratica-
mente la vita cittadina. fino al 
pjnto di rifijtarsi di convocare 
il consiglio Comunale. come ri-
chiesto a termini di legge dai 
gruppi consiliari del PCI e del 
PSIUP, per discutere la mozio-
ne di sfiducia al sindaco e alia 
giunta di centrosinistra. 

I tre partiti della coalizione 
evidentemente hanno paura di af-
frontare il dibattito 

Le due palaxzine di cui si parla nella lettera inviataci dal 
letfore O.P. a documentazione delle violazioni del Piano regolatore 

glione suscitd profondo interes-
se nella passata edizione. Una 
delegazione di jugoslavi d atte-
sa ad Ancona per i primi di 
aprile: perfezionera accordi or-
gunizzntivi e loglstici con i di-
rigenti della Fiera. Sono in 
corso inoltre trattative per la 
partecipazione (ma si da or
mai per scontata) alia 2G.esima 
edizione sia della Grecia che 
del Peru. 

Un altro aspetto della Fiera 
si preannuncia particolarnicntc 
positivo: quello dei convegni e 
degli incontri di categoria per 
esaminare e dibattere i pro
blemi di fondo del settore. Ci 
sara un convegno delle orga-
ni7znzioni cooperativistiche del
la pesca, un altro indetto dal-
l'istituto veterinario delln pe
sca. una tuvola rotonda orga-
nbzata dall'Istituto dell'Africa. 

La CGIL. attraverso il sinda-
cato di categoria. ha proposto 
un convegno sulle condizioni di 
vita e di lavoro dei pescatori, 
tragicamente illuminate agli oc-
chi della opinione pubblica dal 
reccnte naufragio del « Pingui-
no» avvenuto di fronte alle 
coste della Mauritania. 

La 26.esima rassegna avra 
un motivo di fondo: si vuole 
porre un accento nuovo sull'esi-
genza deH'ammodernamento dei 
mercati ittici con l'uso di mac-
chine elevatrici, naslri traspor-
tatori. ecc. 

Sulla scorta degli accordi gi:\ 
perfezionati questa niattina il 
dott. Parisi ha potuto riferi-
re su conquiste indubbiamente 
rilevanti per la prossima espo-
sizione. Saranno presenti. ad 
esempio, 18 case costruttrici 
di motori marini per la pesca, 
italiane ed estere. Si pensi che 
in tutto il mondo ci sono sol
tanto 22 case del genere. 

Presente al completo la in-
dustria del freddo, come quel
la delle reti e dei fllati. Si pre-
vedere ottima anche la presen-
ta/ione delle macchine e dei 
motori ausiliari, degli strumen-
ti di bordo per la pesca e la 
navigazione. 

In sintesi, si tratta di anti-
cipazioni assai confortanti cir
ca il tono ed il peso che do-
vrebbe assumere la 26.esima 
Fiera della Pesca. Risultati ol-
tretutto da sottolineare date le 
gravi difficolta finanziarie in 
cui d costretto ad operare ren
te fieristico. Irrisorio e il con-
tributo governativo: 6 milio-
ni per ogni edizione! Gli stes-
si enti locali che con il loro 
appoggio finora erano riusci-
ti. sia pur molto parzialmente. 
a tamponare la carenza gover-
nativa non sono piu in grado 
(dato lo stato di crisi della lo
ro flnanza) ad assicurare i nor-
mali contributi. 

Praticamente 1'ente fieristi
co deve fare assegnamento sul 
ricavato dei posteggi concessi 
alle ditte partecipanti alia ras
segna. E' troppo poco per una 
Hera che ha bisogno ancora di 
affermarsi. di svilupparsi. di 
poter svolgere appieno un nio-
lo non secondario anche dal 
punto di vista dello studio, del
le indicazioni, delle proposte 
per l'ascesa della pesca in 
Italia. 

Negli ultimi anni la Fiera del
la Pesca ha fatto buoni passi 
in avanti: abbandonando. pur 
se non interamentc. la perico-
losa china della rassegna-empo-
rio. avviandosi gradualmente 
sulla strada della specializza-
zione grazie anche alia ricer-
ca di un maggior contatto e 
di un'organica collaborazione 
con i pescatori e le loro orga-
nizzazioni (sindacati, coopera
tive, mutue, ecc.). 

II cammino da percorrere & 
ancora lungo. Intanto 1'osta-
colo piu immediato e corposo 
e quello finanziario. Un pro
blema da risolvere — in limi-
ti giusti e ragionevoli — sul
la base di decisioni. impegni 
c programmi per il futuro della 
nssegna. 

Walter Montanari 

DESTINARE GLI 
INVESTIMENTI 

ALLE COOPERATIVE 
L'ampio dibattito ai convegno regionale di Mol-
fetta * Limiti del Piano Pieraccini e necessity di 
unificare i servizi con un sottosegretariato alia 

pesca - La funzione della cooperazione 

Tra DC PSI e PSDI 

Scaricabarile di responsabilita 
per gli scandal, edilizi a Pescara 

D. Notarangelo 

PESCARA. 28. 
La s.tuazione di ens; es:s:ente 

al Comune e alia Previncia. 
aperta nei giomi scorsi con la 
presa di pos;z:one del PSI e del 
PSDI ha avuto njovi sviluppi 
che dovrebbero portare al p:u 
presto alle dimissioni delle giun-
te. 

II sindaco dc De Matteis ha 
reiocato all'asses'ore socialde-
mocratico De Dominicis la de-
lega all' urban.st:ca. Al fondo 
della que-t.one e'e lo sp.noso 
problema ediliz.o del'.a citta. In 
un comunicato siampa il sinda
co ha momato il SJO eesto con 
la mancata adesione dell'asses-
sore De Domimcis all'mvito di 
firmare le ord.nanze di demoli
zione e con il fatto che lo stesso 
assessore da piu di un mese non 
flrmerebbe piu neppure It ordi

nanze d. sospe.T.oni e le sem-
pl.ci dftlde a demo'.;re. 

In risposta. i sociaidemocrati-
ci. in una riunione del loro di-
rettivo. hanno deciso di far di-
mettere i loro rappresentanti 
nelle grunte provinciate e comu
nale. Anche il PSI ha votato un 
o.d g. di a^srtura della crisi. 
Ambedue i partiti rigettano ogni 
responsabilita nei nguardi degli 
scempi edilizi. 

La real^ e. come ha ncor-
dato il compagr.o Massarotti. se-
gretarM della Federazior.e del 
PCI ne!3a grande mamferaz^one 
di domenica scoria a! Tea:ro 
^Ia5s:mo. che ne^suna delle tre 
formazioni pol.tiche pu6 nascon-
dere le propne gravi responsa
bilita, con in testa la DC, che 
prima con il centrodestra e poi 
con il centrosinistra ha sottotnes-

so con la sua politica interessi 
della citta a quelli degli specu
latori deU'edilizia. 

La situazione odierna e una 
diretta conseguenza di quella 
politica. che ha avuto la sua 
ultima espressione nella sanato
ria per le violazioni edilizie e 
che oggi esprime una giunta in-
capace persmo di emettere ordi
nanze che riguardmo il settore. 

Lotto 
E' deceduta leri a Potenza la 

signora Maria Covielk). madre 
del senatore comunista Ignazio 
Pet rone. 

Al compagno Petrone, colpito 
dal grave lutto. le condoglianze 
dei comunisti hicani e dell'l/nitd. 

Nostro servizio 
MOLFETTA. 28. 

Si d svolto a Moijetta Vatteso 
convegno rationale della , pesca 
marittima. indetto dalla FILM-
CGIL nazionale. dalla Lega na-
zionale delle cooperative e dal
la locale Cooperativa del Ma-
rinaio. 

Erano presenti gli onorevoli 
Scionti. Matarrese. Di Vagno e 
Sforza. il senatore Gramegna, 
Vassessore provinciale alia pe
sca pro]. Barbanente, il professor 
Terio. direttore dell'lstituto di 
biologia vtarina dell'UniversiUi 
di Bart, il companno Gramegna 
searetario regionale della CGIL. 
il compagno Gadalcta, presidente 
della Lega prormciale delle coo 
perative, il prof. Dilio. esperto 
del Comitato regionale della 
programmazione. il vicesindaco 
di Bari Di Napoli. i rappresen
tanti dcll'Ammimstrazionc comti 
nale di Molfetta. i segretari delle 
Camere del Lavoro di Toronto. 
Bari e Gallipoh. i compagni S'i-
colo. Mori e Colagietro della C« 
mera confederate di Bart, i con-
siglieri provmciali Fwre di Ba
ri e Lemma di Toronto, mse-
gnanti di istituti professional! 
marinari. folic delegazioni di 
cooperative di pescatori di Tra-
m. Bisceglie. Barletla. Ban. Gal-
lipoli. Mola. Fasano. Giovlnazzo 
e Taranto, molte delle quali cat-
toliche o aderenti alia UlL. il 
responsabile delle cooperative di 
pescatori del basso Adriatico, 
Leonardo De Leonardis. 

11 primo relatore. il compagno 
Sigfrido Sinaldi. presidente MM 
zionale del settore pesca della 
Lega nazionale delle cooperative. 
si e soffermato sui problemi \ 
della cooperazione nel quadro di 
una programmazione nazionale. 
Hiallacciandosi al convegno te-
nutost a Rimini otto giorni ad-
dietro. Sinaldi ha sottolineato la 
necessitd di un convegno nazio
nale su questo tcma. perche e 
tempo che Vattivitd peschereccia 
trovi il suo giusto posto nella 
programmazione nazionale non 
potendosi piu accettare una poli
tica di provvedimenti frammen-
tari c disorganici. Cid 6 urgente 
se vogliamo sottrarci alia neces-
sita di importarc dall'estero il 
57.4 per cento del prodotto inrfi-
spensabile al consttmo nazionale. 
con conseguente aggravio della 
nostra bilancla dei pagamenti di 
oltre 85 miliardi Vanno. 

Siamo agli ultimi posti nella 
graduatoria mondiale per quanto 
riguarda la produzione ittica. pur 
avendo antiche e forti tradizioni 
ed una favorevole configurazione 
geografica. Perche? La risposta 
Sinaldi Vha trovata nella ca
renza della legislazione italiana 
in questo campo (siamo ancora 
nelle condizioni di usare una leg
ge del 1892) e nella pletora di 
ministeri — ben 12 — che sono 
interessati ali'affirifd pescherec
cia. senza che nessuno abbia re
sponsabilita c compiti specifici. 

Sottolineata la inadeguatezza 
dei fondi a disposizione del mini
stero della Marina mercantile 
(150 milioni) e la colpevole tra-
scuratezza del problema relati-
vo al fattore umano. Sinaldi ha 
ausp'tcato la unificazione dei ser
vizi della pesca. la istituzione di 
un sottosegretariato per la pe
sca e di un centro studi (non 
abbiamo una sola nave attrez-
zata per le ricerche scientifiche!) 
per un collegamento tra attivita' 
produttive e scienza perche * non 
si pud pretendere di triplicare 
I'attuale produzione ittica nazio
nale con le attuale 29 mila barche 
remo-veliche *. 

Auspicata la eliminazione delle 
reti di sfruttamento che si frap-
pongono tra il pescatore ed il 
mercato al dettaglio. Sinaldi ha 
sottolineato la necessitd di age-
rolazioni creditizie perche" * ogni 
miliardo speso in questa dirczio-
ne. sard ratituito dal mare 50 
volte aumentato ». JI pericolo del 
piano Pieraccini. ha aggiunto Si
naldi. e co<stituito dall'orienta-
mento di indirizzare gli tnvesti-
menti verso ben definiti gruppi 
finanziari e monopolistic'! (Rizzo-
li o Genepesca) che gid opcrano 
per accaparrarsi quci bencfici. 
Bisogna invece dare in gestio
ne diretlamente alle cooperative 
di pescatori quelle navi per la 
pesca atlantica che il piano Pie
raccini precede di far costruire 
da aziende statali. In Sardegna. 
ad esempio si sono gid aruti i 
primi oltimi risultati dalle pri
me due naci oceanichc dale dal-
I'Ente Regione a cooperative. 

La seconda rclazione. riguar-
dante i prohlemi contrattuali ed 
asiistenziali dei pescatori. e stata 
efficacemer.te trattata dal com
pagno Enzo Grati. del direttivo 
nazionale della FILM CGIL. 11 
compagno Grati d partito co-
munque dalla considerazione che 
t molti miliardi 5pe.fi dallo Stafo 
verso il settore della pesca (28 
miliardi solo dalla Cassa per tl 
Mezzogiorno) < sono stati spesi 
male. Coloro che ne hanno bene-
ficiato sono un numero csigvo e 
spesso quel denaro e servito per 
scopi molto diversi da quelli per 
cui erano stati slanziati >. 

Passando al tema specified del
la sua relazione. il compagno 
Grati ha crit'icalo anche la nuon 
legge n. 963 del 14 luglio 19K5. 
soprattutto perche" non si pone il 
problema delle condizioni sociali. 
normative, assistenziali e previ
denziali dei pescatori: perche" 
mantiene ancora i diritti feudali 
per la esclusititd della pesca e 
perche" non precede nemmeno 
essa Vaccenlramento di tutti i 
servizi in un unico ministero o 
sottotepretariato. 

Ma la parte piu drammatica. 
per la sua incredibile realtd. 
della relazione di Grati e stata 
quella dcdicala ai problemi del-
Vassistenza e della prcridenza. 
«Oggi. per una scrie di situa-
zioni di carattere generale. sia 
la Cassa di Previdenza Marinara 
che le Casse Mutue si trovano in 
gestioni sempre piii deficitarie. 
tpecie per qveste ultbne. che 
non hanno ricevuto dallo Stato 
alcun contributo. Siamo Vunica 
categoria. lavoratori ed armalori 
— ho detto — che pagano i 'con-

II compagno Grati 
svolge la relazione. 

menlr* 

tributi senza alcuna intcgrazione 
statale ». 

In effetti i pescatori hanno pen-
sioni spesso inferiori alle 15.000 
lire tnfii.s'ili e die m caso di 
malattta percepiscono una inden • 
mtd di 2~.Q lire al giortm e fier 
i familiari. in casa dt ncovero 
viene riconosciuto il dintto per 
soli 5 giorni. 

E' seguito il dibattito v.el cor
so del quale e intervenuto il pro 
fessor Terio. con un apprezza-
to studio sulle cause del depau 
peramento dei nostri man. Eah 
ha proposto il riposo •itagiunnlc 
delle nostre acque dell"Adriatico. 
cosi come avvienc in Jugoslavia. 
con la istituzione da parte dello 
Stato di una Cassa di integra 
zione. 

Sono successivamente interve-
nuti il prof. Barbanente per la 
Amministrazione provinciale di 
Bnri. ed oltre venti convegmsti. 
molti dci quali a name (telle 
ACLl (Curio c/i Fasano) e della 
UlL (Cannarino). tutti portando 
un notevole contributo al dibat-
t ito. 

I larori sono stati conclusi dal 
compagno Gadaleta. che lia pre 
sentato all'assemhlca una mozio 
ne conclusiva approvata alia una-
nimitd. 

La mozione. rilevati i limiti del 
piano quinquennale per lo svi 
luppo economico nazionale e la 
necessitd di unificare i servizi. 
pone Vaccento sulla funzione del
ta cooperazione in una diversa 
ristrutturazione del settore. sulla 
esigenza di destmare gli mvesti 
menti pubblici in favore di coo
perative di consorzi di pescata 
ri e sulla necessitd di garantire 
agli addetti alia pesca condizioni 
adeguate di reddito. di previden
za e di assistenza. 

II documento auspica inftne una 
giusta collocazione della coope
razione nella politica di program
mazione regionale e nazionale; 
la definizione di rapportt con i 
Paesi adriatici e mediterranei; 
il fermo stagionale della pesca 
nell'Adriatico; una politico verso 
i porti pescherecci. i mercati it
tici funzionali e liberi da ogni 
forma di speculazione; il poten-
ziamento degli istituti talasso-
grajici e di biologia marina e 
provvedimenti adeguati per una 
piu efficiente lotta alia pesca di 
frodo e contro gli inqumamenti 
delle acque costiere causati dal
le attivita industrials che vanno 
sorgendo sulla costa. 

Silvio Azzollini 

Amelia 

Petizione 
per chiedere 
le elezioni 
in giugno 

AMELIA. 2« 
II Comune di Amelia ancora 

non e compreso nel turno eletto-
rale del 12 giugno per il rinnoio 
del Conii?I:o comunale. 

Alia imposiz:one della gestio
ne commissariale. decisa dalla 
Prefettura e dal ministero in 
contrasto con Tart. 8 della legge 
elettorale del '60 che esclude l'in-
vio del comrnissario nel caso del-
l'autoscioglimento del Consiglio 
— come 6 awenuto nel caso di 
Amelia — si aggiunge ora l'in-
certezza sulla convo-cazione del
le elezioni per il 12 giugno. gior-
no in cui avranno luogo le ele
zioni in mo'.te parti del paese. 

Stamane. una delegazione gui-
data dall'on. Alberto Guidi. e 
composta dal vice sindaco Ro-
sati. dai consiglieri dimissionari 
Bellini. Dozzi. Miliacca. Rinaldi 
del PCI. Boccio del PSIUP e dal 
segretario del comitato di zona 
del nostro partito BoJogmni. e 
stata ricevuta dal prefetto al qua-
13 ha chiesto 1'impegno di fls-
sare le e!ezkmi entro il 12 giugno. 

II prefetto. dottor Marchigiani. 
ha detto di poter tranquillizzare 
la delegazione ma di non poter 
dare una risposta categorica sul
la data precisa delle elezioni. 

II nostro partito. in risposta a 
questa situazione di inccrtezza. 
ha lanciato una petizione popola
re rivolta al ministro degli Inter-
ni. in cui i cittadini amerini 
chiedono di rinnovare il Consiglio 
entro il 12 giugno. 

Da domani nella zona si tar-
ranno assemblee unitaria pet 
superare positivamenta to Crisi 
del comune. 

http://5pe.fi

